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U ne première semaine de
rentrée des classes forte-
ment perturbée, tant par

les mouvements sociaux que par
l’annonce des intempéries. En
effet, dès mardi matin, et au len-
demain de la manifestation dont
les revendications ont été écon-
duites par la Collectivité et par
les services de l’Education, le
Collectif a appelé à un sitting de-
vant les portes de la Cité Scolaire
Robert Weinum, à la Savane.
Mercredi matin, le même mouve-
ment était organisé devant les
portes du Lycée Polyvalent de
Concordia. Là, ce sont les élèves
qui sont montés au créneau, re-
fusant de pénétrer dans l’établis-
sement. A la clé, toujours les
mêmes revendications : le report
de la rentrée scolaire de quelques
semaines, le temps de réaliser de

menus travaux qui permettraient
un accueil dans de meilleures
conditions des élèves et des ensei-
gnants. 

LES SERVICES 
DE L’EDUCATION 
RÉFLÉCHISSENT 
À DES SOLUTIONS 

ALTERNATIVES

Le Collectif a décidé de camper
sur ses positions et nous indiquait
que le mouvement va perdurer,
tant que ces petits travaux ne se-
ront pas effectués. Du côté des
services de l’Education, par la
voix de Christian Climent-Pons,
missionné par l’Etat pour la re-
construction des écoles, on nous
affirme être conscients et à
l’écoute des problèmes : « Nous
devons respecter des procédures,

et ces « menus travaux » font gé-
néralement partie de travaux de
restructuration globale qui sont
entre les mains des architectes et
des ingénieurs. Pour exemple, les
travaux d’électricité font partie
d’un marché global dont les tra-
vaux sont prévus à la fin du mois
de septembre. Nous travaillons
toutefois à la recherche de solu-
tions alternatives pour pouvoir
réaliser ces petits travaux. La
communauté éducative doit com-
prendre que de nombreux dés-
agréments seront réglés dès la fin
du mois de septembre, et les gros
travaux seront entrepris pendant
les vacances de la Toussaint », ex-
pliquait Christian Climent-Pons.  
Pour l’heure, pas de modus vi-
vendi entre les parties et les
élèves n’ont toujours pas repris le
rythme normal de l’école.  V.D.   

L a côte du sud-est des Etats-
Unis se prépare depuis plu-
sieurs jours à l’arrivée de

l’ouragan Florence, premier ou-
ragan majeur de la saison, avec
plus de 1.5 millions de per-
sonnes qui ont été sommées
d’évacuer leurs habitations dans
les Etats de  Virginie, de Caroline
du Sud et de Caroline du Nord.
Rétrogradé de catégorie 4 à ca-
tégorie 2 dans la nuit de mer-
credi à jeudi, alors qu’il devait
aborder les côtes dans la journée
de jeudi, il restait toutefois un
ouragan estimé dangereux, par
les quantités de pluie qu’il devait
déverser et les vents violents de-
vant atteindre les 175km/ heure.
Un système qui ne concernait
pas l’arc antillais.

ECOLES FERMÉES JEUDI
ET ROUVERTES 
CE VENDREDI

Concernant l’Arc antillais, le
système Isaac a également été
rétrogradé d’ouragan de catégo-
rie 1 à une tempête tropicale
forte et était attendu dans la
journée d’hier avec un passage
centré sur l’île de la Dominique,
devant également impacter la
Guadeloupe. Les Iles du Nord,
en marge au nord du système,
ont fait l’objet d’un principe de

précaution, eu égard à l’aspect
fragilisé de l’habitat et des dé-
bris encore présents qui peuvent
représenter des projectiles. La
Préfecture a décidé, dès mer-
credi à midi, de passer les deux
îles du Nord au niveau de vigi-
lance orange ainsi que la ferme-
ture des écoles pour la journée
de jeudi. La même décision a été
prise dans la partie sud de l’île,
où les autorités néerlandaises
auraient même demandé l’appui
de l’armée en faisant venir en
renfort d’Aruba 73 militaires

afin de maintenir l’ordre public
et la sécurité au moment du pas-
sage de l’épisode climatique. Les
îles de la Guadeloupe et de la
Martinique étaient quant à elle
toute la journée de jeudi en ni-
veau de vigilance rouge pendant
tout le passage du phénomène.
La Préfecture de Saint-Martin
annonçait hier dans le courant
de la journée un retour au ni-
veau de vigilance jaune pour les
deux Iles du Nord, ainsi que la
réouverture des écoles dès ce
vendredi matin. V.D.

n MOUVEMENT DE L'ÉDUCATION

Toute la semaine, le fonctionnement des établissements scolaires du secondaire a
été perturbé. Lundi, mardi et mercredi, c’est le collectif réunissant des parents
d’élèves, des enseignants et des élèves, qui a fait des « sittings » devant les collèges
et les lycées. La journée de jeudi, les écoles étaient fermées par mesure de précaution
pendant le passage de la tempête Isaac. Le Collectif « parents, enseignants, élèves
» nous annonçait hier, continuer son mouvement jusqu’à obtention de satisfaction. Il
faut donc s’attendre à de nouvelles perturbations dans les établissements du secon-
daire pour cette journée de vendredi.

Mercredi matin, les élèves refusaient de rentrer dans le Lycée Polyvalent de Marigot. 

Pas de modus vivendi entre les parties 
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n MÉTÉO

Septembre, mois des ouragans
Avec quatre systèmes dépressionnaires en cours dans l’Atlantique nord, Florence,
Isaac, Joyce et Hélène, septembre est bien le mois qui marque le pic de la saison cy-
clonique.



I l est aux alentours de 22
heures, le mercredi 5 septem-
bre dernier, quand les gen-

darmes sont appelés par le pas-
teur d’un quartier de Concordia.
Celui-ci vient de recevoir un appel

téléphonique en détresse de Mme
C. qui lui crie qu’un homme est
entré chez elle et veut la violer.

Les gendarmes se rendent rapide-
ment sur les lieux indiqués et
trouvent Mme C., vêtue d’une
robe et un homme, P.F., torse nu,
vêtu d’un simple caleçon. 
Ils trouvent également éparpillés
parterre dans la cuisine, des pré-
servatifs ainsi que les habits de
l’homme. Mme C. leur raconte
qu’elle s’était endormie tôt cette
soirée-là, laissant entrouverte la
baie vitrée et qu’elle a été réveillée
en sursaut après avoir entendu
des bruits chez elle. La femme de
75 ans explique alors que le jeune
homme qu’elle a déjà vu en com-
pagnie de sa petite-fille, a pénétré
dans son domicile, et s’est appro-
ché d’elle en lui disant à plusieurs
reprises « je veux coucher avec toi
», qu’il s’est frotté à elle et qu’elle
a senti son sexe en érection. L’in-
dividu a été emmené par les gen-
darmes et placé en garde-à-vue.
Convoqué devant le tribunal pour
y être jugé en comparution immé-

diate, P.F. indique à la barre, tout
comme dans ses auditions, qu’il
revenait de Saint-James et arrivé
à Concordia, il a été pris d’une
envie pressante de se rendre aux
toilettes. Passant devant la de-
meure de Mme C. il constate que
la baie vitrée est entrouverte et
décide de pénétrer chez la vieille
dame pour y faire ses besoins. Des
arguments mis à mal par le pro-
cureur qui indique que le domicile
de l’individu se situant à moins de
30 mètres plus loin, pourquoi ne
pas s’être rendu chez lui directe-
ment ? De même, pour pénétrer
chez Mme C, il a dû escalader le
portail, alors qu’il aurait pu sou-
lager son envie pressante sous un
arbre. Enfin, le procureur s’inter-
roge sur le fait qu’il faille se dés-
habiller presque totalement pour
aller aux toilettes… 
Une défense qui a donc été rapi-
dement balayée par le tribunal,
d’autant que l’individu présente

déjà 11 condamnations enregis-
trées à son actif, dont la dernière
en date remonte à 2017 pour des
faits de violence avec destruction
et pour laquelle il a purgé une
peine de prison. L’individu était
encore sous le coup d’une mise à
l’épreuve à la date de ces nou-
veaux faits. 
Après en avoir délibéré, le tribu-
nal a jugé P.F. coupable des faits
qui lui sont reprochés et l’a
condamné à huit mois de prison
ferme avec mandat de dépôt, à in-
demniser sa victime qui s’est
constituée partie civile pour un
montant de 2000 euros. Il sera
également inscrit au fichier judi-
ciaire national automatisé des
auteurs d'infractions sexuelles ou
violentes (FIJAIS). 

Encadré par les gendarmes, P.F.
a été transféré mercredi après-
midi vers un centre pénitentiaire
de Guadeloupe. V.D. 
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n COMPARUTION IMMÉDIATE

Un individu de 26 ans condamné
pour agression sexuelle sur 
une dame âgée de 75 ans 
C’est un débat contradictoire qui a lieu en ce mercredi matin à la Chambre détachée à
Saint-Martin du Parquet de Basse-Terre. Un jeune homme âgé de 26 ans était présenté
à la barre pour y être jugé en comparution immédiate pour des faits d’agression
sexuelle sur la personne d’une femme âgée de 75 ans. Celle-ci s’exprimera également
à la barre en tant que victime.



T ous les acteurs majeurs de
l’économie touristique
étaient présents à l’hôtel

Oyster Bay Resort : le ministre
du tourisme de Sint-Maarten,
Stuart Johnson, Valérie Dama-
seau, vice-présidente de la Col-
lectivité et Présidente de l’Office
de Tourisme de Saint-Martin, les
deux offices de tourisme repré-
sentés par leurs directrices,
May-Ling Chun et Aida Wei-
num, les représentants de l’aéro-
port de Grand Case, du port de

Sint-Maarten, des chambres de
commerce et des associations
d’hôteliers et Monsieur Darya-
nani, Directeur financier de l’aé-
roport de Juliana, à l’initiative
de cette réunion. Ce dernier, a ex-
pliqué la nécessité, un an et cinq
jours après le cyclone, de la mise
en place de cette plateforme
entre tous les professionnels
pour que la destination rede-
vienne ce qu’elle était, notant
avec un trait d’humour qu’Irma
ne s’était pas arrêté à la fron-

tière et qu’il convenait d’en faire
de même !

LES DEUX AÉROPORTS
TOUJOURS EN TRAVAUX

La date limite de fin des travaux
pour l’aéroport Princess Juliana
est fixée au premier trimestre
2020. Un délai qui peut sembler
long mais qui s’explique par le
fait que le toit a dû être entière-
ment repensé afin d’améliorer
son étanchéité et sa capacité à

supporter des vents très violents.
En attendant, l’accueil des pas-
sagers, qui a chuté de 50% par
rapport à l’année dernière, se
fera dans un hall provisoire.
Mais d’ores et déjà, les compa-
gnies aériennes habituelles font
leur retour, quatre nouvelles ar-
rivent et d’ici octobre, environ
310 vols par semaine seront
programmés (394 avant Irma). 

A Grand Case, le nouvel hangar
devrait être terminé d’ici décem-
bre. L’aéroport a d’ores et déjà
recruté 17 personnes supplé-
mentaires, passant ses effectifs
totaux à 40 employés. 

UNE CAPACITÉ 
HÔTELIÈRE RÉDUITE

Côté hollandais 24 hôtels ont
fermé, 7 devraient rouvrir d’ici
la fin de l’année et 45 en cours
de travaux ouvriront en 2019. A
ce jour, 34 seulement ont la ca-
pacité d’accueillir des touristes.
L’objectif fixé est une capacité
de 2160 chambres d’ici fin
2018 et de 2726 dès le premier

trimestre 2019, chiffres aux-
quels il convient d’ajouter les 75
villas en location, soit au total
70% de la capacité d’avant
Irma.
Sur la partie française, l’asso-
ciation des hôteliers prévoit une
capacité de seulement 1034
chambres d’ici la fin de l’année
avec la réouverture à Orient Bay
de la Plantation le 15 octobre,
de l’Esméralda le 1er novembre,
de La Playa en décembre, à
Grand Case de l’Esplanade
début novembre et du Grand
Case Beach Club mi-novembre
et enfin aux Terres Basses de la
Samana le 10 décembre.

LA SURVIE 
DE SAINT-MARTIN PASSE

PAR SINT MAARTEN

La partie française de Saint-
Martin est dépendante de l’aé-
roport international et des
bateaux de croisières. Se relever
économiquement, seule, est une
utopie et la collaboration avec la
partie hollandaise semble plus
que jamais nécessaire pour re-

nouer avec la venue des tou-
ristes. La volonté des deux par-
ties est donc de vendre une seule
et même destination. Le proto-
cole de collaboration a été établi
et plusieurs actions conjointes
ont été menées. Les prochains
rendez-vous sont d’ores et déjà
programmés en septembre : Top
Résa à Paris, ABAV Expo au
Brésil et International Tourism
Fair of Latin America en Argen-
tine ; le Bénélux, le Canada, les
Etats-Unis et l’Amérique Latine
étant les marchés sur lesquels la
promotion et le marketing se-
ront concentrés.

De son côté, l’Office de Tourisme
de Saint-Martin lancera un
appel d’offre d’ici la fin de l’an-
née pour recruter une agence de
relations publiques. L’objectif est
de faire venir à Saint-Martin
journalistes et bloggeurs, des re-
lais d’opinion importants pour
redorer le blason de Saint-Mar-
tin … espérons qu’ils aient un
œil plus objectif et professionnel
que nos derniers visiteurs jour-
nalistes ! A.B
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n COOPÉRATION

Sint Maarten et Saint-Martin : 
une seule et même destination
Seule porte d’entrée internationale pour notre destination, l’aéroport de Juliana organisait lundi, en ce lieu symbolique d'Oyster Bay, proche de la frontière, une conférence
de presse qui se voulait être un état des lieux de la situation touristique globale sur l’ensemble de l’ile. Au-delà du point sur les infrastructures hôtelières, portuaires et aé-
roportuaires pour la prochaine saison, , il était question également de faire le bilan des actions communes, passées ou à venir, qui entérinent une collaboration à moyen
terme entre Sint Maarten et Saint-Martin en matière de communication.





D ans son courrier, le prési-
dent Gibbs invite une
équipe de « journalistes

professionnels » à revenir sur
l’île pour y réaliser un reportage
de même format mais cette fois
sur « la résilience de l’île et de
ses habitants ».  
Selon l’AFP, le président de la
chaîne M6 aurait répondu point
par point aux critiques qui lui
ont été adressées en précisant
que « À aucun moment il n'y a
eu volonté de ternir l'image de

Saint-Martin, mais de s'intéres-
ser à cette île, le contexte n'étant
pas malheureusement le plus
joyeux quand on évoque un ou-
ragan d'une telle puissance et
ses conséquences ».

Ce courrier que nous publions ci-
contre dans son intégralité a fait
l’objet d’articles dans de nom-
breux médias nationaux (AFP,
Europe 1, L’Expansion, L’Ex-
press, Télé 7 Jours…).  

V.D. 
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n REPORTAGE ENQUÊTE EXCLUSIVE

Le Président de la Collectivité a adressé mardi un courrier au Président de la chaîne M6, pour dénoncer le reportage « Saint-Martin, un paradis aux deux visages » diffusé
le dimanche 2 septembre dernier dans le cadre de l’émission Enquête Exclusive. Un reportage qui a choqué une part importante de la population, donnant naissance à une
collectif de protestation auquel près de 10 000 membres seraient décomptés à ce jour, selon son porte-parole. 

Courrier du Président Gibbs adressé à l’attention de : Monsieur Nicolas de Tavernost Président du Directoire
du Groupe M6, Copie à monsieur Thomas Valentin, vice-président du Directoire, Marigot,

le mardi 04 septembre 2018

« Monsieur le Président, 

Je tiens par la présente à dénoncer le trai-
tement de l’information partial (et en de
nombreux points erroné) de l’émission En-
quête Exclusive sur l’île de Saint-Martin
diffusée par la chaîne M6, le 02 septem-
bre 2018. 

Cette émission intitulée « Saint-Martin, un
paradis aux deux visages » classée sur le
site Internet d’Enquête Exclusive dans la
rubrique « Enfer au paradis », est
construite sur des clichés et des contre-vé-
rités flagrantes, qui portent atteinte à l’in-
tégrité de notre île et l’honneur des
Saint-Martinois et nuisent très fortement
à l’image de notre territoire dont l’écono-
mie est basée à 90% sur le tourisme. 

Notre population lutte en ce moment
même pour se relever de l’ouragan Irma
qui nous a frappés le 06 septembre 2017,

il y un an presque jour pour jour. Si j’ai
bien compris la recette et le fonds de com-
merce de cette émission à sensation éla-
borée pour des impératifs d’audimat sur
la triptyque habituelle (sexe, drogue, insé-
curité), je ne peux accepter de la part
d’une chaîne nationale de l’envergure de
M6 qu’elle puisse laisser véhiculer dans ce
genre d’émission à scandale de fausses in-
formations sur un territoire d’outre-mer
français. 

De plus, cette manière de procéder qui
consiste à porter l’estocade à celui qui est
déjà à terre démontre la faiblesse et l’ab-
sence de professionnalisme de ses concep-
teurs. Connaissant l’angle de ses
émissions, j’ai pourtant pris le temps de
rencontrer le présentateur monsieur de la
Villardière, au mois de juillet 2018, pour
justement avoir l’opportunité de lui expli-
quer la réalité du territoire et les difficultés
que nous traversons en cette période de re-

construction.  
Il avait visiblement déjà fait son opinion…
Quel que soit le sujet traité, il me semble
pourtant que tout professionnel se doit de
décrire la réalité du lieu qu’il présente et
traduire la vérité. Mais encore faut-il pour
cela avoir un regard juste et objectif sur
les territoires que l’on explore en prenant
le temps de comprendre leur histoire et
leur fonctionnement, ce que l’émission En-
quête exclusive n’a malheureusement pas
pris le temps de faire à Saint-Martin et je
le regrette. La mauvaise qualité de cette
émission de grande écoute a touché en
plein cœur mes compatriotes qui ont été
profondément blessés par la bêtise de ce
reportage. 

La collectivité d’outre-mer de Saint-Mar-
tin et ses habitants, respectueux de la li-
berté de la presse, ont pourtant toujours
accueilli à bras ouverts les médias natio-
naux ; Suite page 07

Le Président Gibbs adresse un courrier au Président de M6

M ais peu d’entre vous
ont le réflexe de les
amener chez un vétéri-

naire afin de vérifier si le chien
est identifié par une puce élec-
tronique. Vous allez sourire et
dire: « Mais les chiens ici ne sont
pas pucés! » Vous vous trompez!
Exemple: Notre refuge qui fai-
sait entre 150 et 170 adoptions

par an, faisait adopter les chiens
avec une identification électro-
nique (inclus dans les frais
d’adoption). 8 ans x 150 chiens
= au moins 1200 chiens identi-
fiés rien que par nous. 
Se joignent à ce chiffre les pro-
priétaires de chiens responsables
qui les ont identifiés parce qu’ils
les aiment et ne veulent pas

qu’ils se perdent. Ça vaut la
peine de faire vérifier, non? Mais
vous êtes quand même encore
nombreux à ne pas avoir le geste
qui sauve. « Mon chien ne quitte
jamais la maison », entendons-
nous souvent lorsque nous
conseillons l’identification. Vous
avez tort...combien de chiens se
sont récemment égarés après la

destruction causée par le cy-
clone Irma? 
Un orage, un feu d’artifice, un
accident de voiture. Une petite
puce sous la peau, ça fait pas
mal et c’est si utile! Vous l’ai-
mez, votre ami à 4 pattes? Ren-
dez-lui ce service. Merci de les
aimer. Ursula
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n LE COIN DES TOUTOUS

Vous avez trouvé un chien errant? 
Ayez le bon réflexe...
Vous êtes nombreux à trouver des chiens perdus ou abandonnés depuis Irma. 

Suite de la page 06
c’est précisément à cause de ce type de docu-
mentaire dévalorisant et tronqué dans son trai-
tement journalistique que nous perdons
confiance dans l’objectivité et la capacité de la
presse à produire un travail pertinent et juste ;
désormais la collectivité entamera une action
en justice contre tout média qui se montrera
diffamant à l’égard de Saint-Martin ou portera
atteinte à son image. 

Monsieur le Président du directoire, je sais pou-
voir compter sur votre bon sens pour rappeler
une fois de plus à ce producteur les fondements
du métier de journaliste, afin qu’il puisse se re-
mettre en question et corriger son approche une
bonne fois pour toutes. 

Enfin, nous serions heureux, monsieur le Prési-
dent, de recevoir une équipe de journalistes pro-
fessionnels de votre chaîne, afin qu’elle puisse
venir tourner un format de même durée sur la
résilience de Saint-Martin et ainsi contrebalan-
cer ce reportage à charge sans intérêt aucun
sinon celui de nuire. 

Merci de donner l’opportunité à notre belle île
de Saint-Martin d’être vue et perçue dans sa
globalité avec ses forces, ses faiblesses et tous
les aspects qui la composent.  

Comptant sur votre diligence, recevez, monsieur
le Président, mes salutations distinguées, 

Le Président, Daniel GIBBES
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O n vous l’avait déjà an-
noncée, mais cette jour-
née internationale de

nettoyage devrait, dans le
contexte spécifique de l’ile,
concerner chaque habitant. Ce
mouvement se veut aussi une
sensibilisation de chacun à l’im-
portance du respect de notre en-
vironnement et de la gestion des
déchets… moins on en jette,
moins on en aura à gérer ! Cha-
cun peut y contribuer en net-
toyant les abords de sa maison,
de son quartier ou en partici-
pant aux opérations menées par
les groupes de bénévoles des
deux côtés de l’ile. Ce sont de
petits gestes citoyens qui, à
grande échelle, contribueront à
sauver la planète.

DE 8H00 À 12H00 
À GRAND CASE

Pour l’occasion, Clean St Mar-
tin et le Conseil de Quartier n°2
se joignent à l’association EPIC
(Environmental Protection in
the Caribbean) et invitent tout le
monde, petits et grands, à parti-
ciper à la matinée de nettoyage
sur la plage de Grand-Case !
Jeunesse Soualiga et St Martin
Rugby Union se mobilisent aussi
autour de cette opération.  
Tout participant devra être cou-
vert par une assurance person-
nelle (responsabilité civile,
assurance périscolaire), les en-
fants devront être accompagnés
des parents et bien entendu, il
est préférable de prévoir des
gants, de bonnes chaussures, de
la crème solaire et un chapeau.
De l’eau Fiji sera distribuée aux
participants ainsi que des bières
Heineken en fin de nettoyage. 
- de 8h00 à 8h30 : rendez-vous
sur le parking du centre culturel
de Grand Case pour l’accueil des
bénévoles et la répartition des
tâches.
- de 8h30 à 12h00 : nettoyage
de la plage.
Pour plus d’informations : 
+1 (721) 523 4443 ou
ani@epicislands.org ou Clean St
Martin sur Facebook.

DE 17H00 À 19H00 
À MULLET BAY

Sint Maarten Nature Founda-
tion s’associe avec la marque
Corona pour inciter le plus
grand nombre à venir nettoyer
Mullet Bay.  Des gants réutilisa-
bles seront fournis (mais prenez

les vôtres si vous en avez déjà)
ainsi que des sacs à ordures ré-
utilisables et de l'eau pour rem-
plir des bouteilles, elles aussi
réutilisables ! Pour ceux qui ne
sont pas encore équipés, ils
pourront s’en procurer une
moyennant 10 $. Afin de moti-
ver les troupes, Sint-Maarten
Nature Foundation met en place
la méthode développée par
Ocean Cleanup Organization
4Oceans : chaque poubelle col-
lectée sera pesée et les cham-
pions du ramassage de déchets
remporteront des prix … mais
tous les participants (majeurs !)
seront récompensés en fin de
nettoyage par une bière Corona.

A.B
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n ENVIRONNEMENT

Le «World clean up day»
c’est samedi !
La journée internationale du nettoyage est organisée dans plus de 150 pays ce sa-
medi 15 septembre. A Saint-Martin, deux opérations sont référencées … et pour
chacune un maximum de bénévoles est attendu !

A dolescent un peu timide,
Jonathan a des copains,
écoute de la musique de

son âge, joue au basket dans son
club de Quartier d’Orléans …
représentatif de Saint-Martin, il
parle le français l’anglais et l’es-
pagnol et essaye de se familiari-
ser avec le créole. Travailleur,
très attaché aux valeurs fami-
liales, il cultive aussi une passion
pour son île qu’il entend bien dé-

fendre sur tous les fronts. Un
jeune saint-martinois bien dans
ses baskets avec qui nous avons
joué au jeu des questions ré-
ponses.

Ce n’est pas la première fois
que tu remportes ce type de
challenge ?
Non, en 2013 quand j’étais en
CM2, j’ai été député junior de
Saint-Martin. Je suis allé à
Paris et j’ai rencontré à cette oc-
casion des élèves venus de toutes
les îles du monde. Nous étions
177, mais seulement sept à être
sélectionnés pour poser une
question au Premier ministre à
l’Assemblée nationale. Moi, je
lui ai demandé qu’elles étaient
les qualités pour être Premier
ministre.

C’est ce qui t’a incité à te pré-
senter pour cette élection ?
En 4ème, on m’a proposé de
choisir l’option « tourisme ».
Pendant deux ans, j’ai beaucoup

appris sur le tourisme mais sur
mon île également. En seconde,
pour pouvoir continuer, je suis
devenu l’assistant du prof dans
la classe option tourisme de
3ème au collège de Quartier
d’Orléans, car j’aimais vraiment
ça.

Cette semaine on repense for-
cément à Irma. De ton côté
comment l’as-tu vécu ?
Irma a été un peu dur, mais sur-
tout parce que je n’ai pas pu voir
ma mère pendant trois mois.
Dialysée, elle a tout de suite été
évacuée. Alors oui, c’était dur,
mais je savais qu’il fallait être
résilient pour être capable de
vaincre ce qu’avait fait ce cy-
clone.

Est-ce que cela aura une in-
cidence dans ta défense de
l’ile ?
Je ne veux pas penser destruc-
tion, je veux que cela fasse parti
du passé et que ce soit juste une

leçon pour aller vers un avenir
meilleur.

C’est pour cela que tu as
choisi le thème de la recons-
truction ?
A mon avis, reconstruire joue un
rôle mais on ne pourra pas arrê-
ter les cyclones, donc il faut
améliorer l’environnement et
avoir un comportement plus
écologique. Et ce n’est pas juste
pour Saint-Martin, il faut que
toute la Caraïbes s’unisse et
parle d’une seule voix.

Comment te prépares-tu pour
ton intervention au SOTIC ?
J’ai fait des recherches sur les
éditions précédentes pour voir
comment les candidats s’expri-
maient. Moi, je vais défendre
mon île comme un château fort.
Je pars là-bas comme un soldat
et je veux être meilleur que les
autres. C’est beaucoup de tra-
vail, mais déjà j’ai pris l’habi-
tude de m’avancer pour l’école

pour avoir du temps pour m’en-
trainer.  A la maison, on s’exerce
en famille en faisant des débats
sur tous les sujets. Mais, j’aime-
rais bien avoir aussi le soutien
des cinq autres candidats. Pour
qu’ils puissent partir avec moi
aux Bahamas, on va organiser
différentes actions dont des
ventes de gâteaux d’ici la fin du
mois, pour aider au financement
de leur voyage.

Quels sont selon toi les spéci-
ficités de Saint-Martin ?
Ici tout le monde vit ensemble,
tout le monde s’aide. Ce n’est
pas le cas dans les autres îles
que j’ai visité. 
Saint-Martin est unique car il y
a beaucoup de choses qui n’exis-
tent pas ailleurs dans la Caraïbe.
Nous sommes deux nations, on
a beaucoup de langues, des mon-
naies différentes, une gastrono-
mie internationale, de la
musique … et la beauté est tou-
jours là !

Tu vas choisir un métier dans
le tourisme ?
Au départ je voulais être archi-
tecte mais j’ai changé d’avis.
Aujourd’hui, je veux être ingé-
nieur en électronique. J’aime
travailler sur un ordinateur et
puis c’est une formation que je
peux faire en métropole, mais
aussi à la Martinique … ça me
permettrait de moins m’éloigner
de ma famille. Je ne sais pas en-
core pour ma vie profession-
nelle, mais même si ce n’est pas
ici, je serai toujours un ambas-
sadeur de mon île.

Pour ceux qui voudraient sui-
vre ton exemple, que leur
conseilles-tu ?
C’est bien d’aller voir ailleurs.
Ici il y a beaucoup d’enfants qui
vivent dans une bulle et qui ne
connaissent pas leur île. Il y en
a qui ne bougent jamais de leur
quartier. Il faut découvrir d’au-
tres horizons pour apprendre.

Propos recueillis par A.B
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� INTERVIEW

Ce jeune homme de 16 ans, qui fait cette semaine sa rentrée en classe de 1ère scientifique à la Cité scolaire, vient d’être élu Ministre Junior du Tourisme de Saint-
Martin. Le 2 octobre prochain, il s’envolera pour les Bahamas avec pour mission de défendre notre destination lors du Caribbean Tourism Youth Congress organisé
dans le cadre du « State of the tourism industry conference » qui réunit tous les professionnels du tourisme des iles de la Caraïbe.

Jonathan Hodge, un ministre junior mais engagé !

Plus que jamais, notre territoire en a besoin. Cette cause mon-
diale qui réunit chaque année 5% de la population mondiale,
avec pour la première fois la participation de la France, tombe
à pic pour Saint-Martin. Et si 5% de la population de Saint-
Martin se rallie à cette journée mondiale, ce seraient environ
1800 personnes qui pourraient participer au nettoyage de l’île. 

Né en Estonie en 2008, le mouvement est parvenu cette première
année d’action à réunir 4% de sa population (environ 50 000 per-
sonnes) et à ramasser 10 000 tonnes de déchets en quelques heures,
soit 200 kilos par personnes. Depuis, les compteurs font état de 5%
de population de 150 pays dans le monde qui se mobilisent pour
cette journée mondiale. En transposant ces chiffres à Saint-Martin,
1800 personnes (soit 5% de la population), permettraient en
quelques heures de ramasser sur le territoire quelque 360 tonnes
de déchets. Ça vaut le coup de participer en donnant quelques
heures de son temps, non ? V.D. 

Demain, samedi, mobilisons-nous 
pour la journée du « World Clean Up »



A ujourd’hui, vous pourrez
apprécier dans ce magni-
fique établissement, près

de 800 m2 dédiés à la décora-
tion et à l’aménagement de vos
biens avec toutes les gammes de
matériaux qui reflètent et anti-
cipent les dernières tendances
dans le secteur du design d’inté-
rieur et d’extérieur. Avec une

équipe commerciale de 8 profes-
sionnels à votre disposition pour
vous accompagner dans vos pro-
jets de rénovation de votre habi-
tat et un service de décoration
(le sur mesure pour vous aider
dans vos travaux), Forum Décor
peut répondre à toutes vos de-
mandes et satisfaire à tous vos
besoins.

Du côté ‘Carrelage, Sanitaire,
Robinetterie’, c’est un millier de
références qui sont en stock ou
sur commande. Au département
"Cuisines",  qui est ouvert depuis
2 ans, vous découvrirez la
grande marque Chabert Duval
avec sa devise : élégance 100%
Française - 100% créatif - et
100% plaisir, et pour la partie
‘Mobilier de Jardins’ la nou-
veauté 2019, ce sera le design

contemporain en aluminium
avec toile ‘Batiline’ qui mettra en
valeur vos extérieurs avec un
mobilier moderne.
Pour la réalisation de vos projets
un suivi peut vous être proposé
jusqu’à la pose finale avec éga-
lement la possibilité de vous pré-
senter une équipe de partenaires
Forum spécialisée dans la mise
en œuvre de vos produits de
construction et de rénovation.

Les Atouts majeurs de Forum
Décor ! le Choix, les Prix et la
Proximité. Un véritable parte-
naire privilégié des particuliers
et des professionnels aux Ca-
raïbes.
Forum Décor – 139, Union

Road (Union Plaza) - Cole
Bay – Sint Maarten. 
Tel +1 721 544 5404
Tel +590 690 402292
www.forum-decor.com 
facebook : forumdecor 
contact@forum-decor.com

n FORUM DÉCOR (COLE BAY)

Réouverture du plus grand Showroom
de carrelage sur l’île…
Après 20 ans de présence sur Martin et Sint Maarten, en tant que professionnel et distributeur des plus grandes
marques européennes en ‘Carrelage, Sanitaire et Robinetterie’, toute l’équipe de Forum Décor vient de rouvrir
les portes de son showroom à Cole Bay, après 10 mois de travaux. 
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A près un match serré, la
sélection saint-marti-
noise s’est inclinée sur la

marque de trois à zéro devant un
public enthousiaste d’environ
200 personnes. Un score qui ne
reflète pas la physionomie du
match, puisque les locaux ont
tenu tête et ont même parfois in-
quiété leurs adversaires. « Je
considère que c’est une défaite
encourageante, quand on voit
d’où l’on vient », estime l’entraî-
neur David Baltase, « quand je
suis arrivé au mois de février

2018, il n’y avait plus de football
sur l’île. Depuis mars, on a remis
en place les compétitions, avec
l’aide de la Ligue de Football de
Saint-Martin ».
C’est à la 6e minute que le gua-
deloupéen Florian David, qui
évolue en Nationale à Rodez,
inscrit le premier but d’une re-
prise du gauche. « Le premier
but sur coup de pied arrêté est
venu un petit peu anéantir nos
projets. Ça a rendu les choses un
peu compliquées. On a pris le but
un peu trop tôt », selon David

Baltase qui, d’un point de vue
tactique avait prévu de ne pas
trop se livrer et d’attendre les
guadeloupéens pour essayer de
les contrer.

DU POSITIF 
POUR L’AVENIR

« On n’avait pas prévu de block
bas, c’était plutôt un block à mi-
terrain. La Guadeloupe nous a
fait reculer et la peur, peut-être,
de l’adversaire nous a fait aussi
un petit peu reculer ». Et c’est à

la 34e minute que le second but
est marqué par Grégory Gen-
drey qui joue à Schiltigheim,
club alsacien de Nationale 2.
David Baltase estime qu’il y a un
écart avec les autres nations qui
continuaient à jouer au foot,
alors que Saint-Martin n’avait
plus de terrain de sport depuis le
cyclone Irma, « mais je ne vois
que du positif pour l’avenir,
parce que la Guadeloupe est
quand même une référence du
football dans le bassin caribéen
». Le dernier mot restera aux
guadeloupéens qui, par l’inter-
médiaire de Yannick Passape,
vont marquer leur troisième but
à la 65e minute. « On a beau-
coup de choses à travailler, mais
on les a quand même inquiétés
par moments. On a eu quelques
occasions et quelques tirs ». Ef-
fectivement, de belles occasions
avec des percées qui ont fourni
l’opportunité aux attaquants
saint-martinois de tirer au but,
hélas sans résultats.

UNE SÉLECTION 
SAINT-MARTINOISE 

ACCROCHEUSE

Pour l’ancien international et
entraîneur de Guadeloupe, Joce-
lyn Angloma, « la sélection
saint-martinoise a été accro-
cheuse. C’est une équipe qui tra-
vaille, je pense qu’avec
l’entraîneur David Baltase, ça
travaille et ils ont montré pas
mal de bonnes choses aussi ».
Angloma n’était pas venu pour
faire de la figuration, « on était
venu pour gagner et essayer de
jouer un bon ballon ». Même s’il
se déclare « un peu déçu parce
que je pense qu’on pouvait faire
beaucoup mieux, mais je ne vais
pas quand même faire la fine
bouche. On voulait gagner avec
la manière, mais je reste sur ma
faim ».
L’équipe de Saint-Martin a plu-
tôt fait bonne impression en af-
frontant une sélection
guadeloupéenne qui comptait
dans ses rangs trois profession-
nels qui évoluent en métropole.
En pleine convalescence, la sé-

lection saint-martinoise ne peut
qu’évoluer et cette reconstruc-
tion passe par des rencontres de
ce genre. Avec des équipes d’un
niveau supérieur afin de pouvoir

évoluer favorablement et décro-
cher, ce que nous leur souhai-
tons, une place plus
qu’honorable dans cette Gold
Cup 2019. Roger Masip
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n FOOTBALL

Le match de la reconstruction pour la sélection
de Saint-Martin contre la Guadeloupe
Mardi après-midi, la sélection senior de Saint-Martin s’est rendue à Anguilla pour rencontrer la sélection guadeloupéenne dans le cadre de la première journée du tournoi
de la Ligue des Nations Concacaf. Une compétition qualificative pour la Gold Cup 2019 qui s’est déroulée au stade Raymond E.Guishard, à Anguilla, car aucun terrain n’est
disponible et homologué à Saint-Martin.
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La sélection saint-martinoise (à gauche) et guadeloupéenne avant l’entame du match

Le défenseur Elvis Fleming (en blanc) a fait sa part de travail 
durant ce match

Arbitre de champ : M. Ricangel De Leça. Arbitres de touche : Feliz
Helpys et Cid Rodriguez Walter.

Buts de Florian David à la 7e mn, Gregory Gendrey à la 34e mn, Yan-
nick Passape à la 65e mn.
Avertissements : Jude Sainval (Saint-Martin, à la 34e mn), Brice Nou-
bon (Saint-Martin à la 41e mn).

Composition de la sélection de Saint-Martin entraînée par David
Baltase : David Saintil, Wrubens Dupalus, Elvis Fleming, Brice Noubon
(remplacé à la 68e mn par Jorim Chari), Jude Sainval, Jason Maccow,
Nicolas Chalmet (remplacé à la 77e mn par Kearney Chance), Jona-
than Nyuiadzi, Abdias Milius (remplacé à la 58e mn par Akim Arron-
dell), Ylaire Joichim,  Yannick Bellechasse (capitaine).

Composition de la sélection de Guadeloupe entraînée par Jocelyn
Angloma : Kévin Ajax, Mickael Alphonse, Eddy Viator (capitaine),
Ronan Hauterville, Ferdi Félicianne, Loïc Romain (remplacé à la 80e
mn par Travys Albina), Dimitri Bolivar, Florian David, Grégory Gendrey,
Yannick Passape, Gilles Dan (remplacé à la 73e mn par Raphaël Mir-
val).

© Photo Roger Masip

© Photo Roger Masip

Fiche technique



L e Secrétaire d’Etat s’est
rendu pour la première fois
sur le site de la décharge si-

tuée en plein cœur de Philipsburg
et a (enfin !) réalisé l’ampleur du
désastre. A tel point qu’il aurait
confié à nos confrères du Daily
Herald : « Comment les choses
ont-elles pu aller si loin ? Com-
ment le gouvernement mais aussi
la population ont-ils permis que
cela soit possible ? ». Le sujet
était une priorité dans le dépla-
cement du secrétaire d’Etat qui
s’est rendu  sur le site de la dé-
charge et n’a pu que constater la
désolation et l’immensité du site
présentant des fumées noires
toxiques qui s’en échappent en
continu : « Il est urgent de trou-
ver des solutions, il en va de la
santé des populations, de l’envi-
ronnement, mais aussi de l’éco-
nomie. La décharge n’est pas

seulement une menace pour la
santé publique et l’environne-
ment: elle affecte également
l’économie axée sur le tourisme.
Lorsque vous arrivez à Saint-
Martin, la première chose que
vous sentez est la décharge. Bien-
venue à Saint-Martin ! Naturel-
lement, c'est une très mauvaise
publicité pour une île qui dépend
du tourisme. », a-t-il indiqué au
Daily Herald
Knops a déploré qu'aucune ac-
tion n'ait été entreprise aupara-
vant. «L’actuel gouvernement
reconnaît que c’est un gros pro-
blème, mais ce que je ne com-
prends pas, c’est comment les
gouvernements successifs ont-ils
pu laisser un tel point arriver ? »
Et de conclure : « Il y a urgence
à agir, mais le problème est d’une
telle ampleur qu’il n’y a pas de
solutions miracles… Cela va

prendre du temps… ». Pour
l’heure, une étude complète est en
cours par les experts de la
Banque mondiale, avec la contri-
bution de l'expertise néerlan-
daise. L'approche est à deux
volets: contenir les incendies et
mettre en place un nouveau sys-
tème de gestion des déchets qui

serait mené conjointement avec
la partie française de l’île. Le se-

crétaire d’Etat Néerlandais a as-
suré que cette question faisait

partie des priorités du gouverne-
ment. V.D. (Source The Daily Herald)
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n DÉCHARGE 

Le gouvernement néerlandais
réalise l’ampleur du désastre
En visite à Sint Maarten ces derniers jours, le secrétaire d’Etat néerlandais Raymond
Knops a réalisé l’ampleur de la catastrophe due à la décharge et a formulé des inquié-
tudes. Une situation qui a pris de telles proportions qu’elle sera longue à endiguer,
selon Raymond Knops. 

n POLICE

Mercredi 12 septembre, la police de Sint-Maarten a dû
intervenir dans les locaux de la société TelEm où a eu
lieu une alerte à la bombe. C’est vers 13h50 que le stan-
dard de la police a reçu un appel de la compagnie de
télécommunications leur indiquant qu’une personne
avait appelé pour leur dire qu’une bombe avait été dé-
posée dans le bâtiment.

Alerte à la bombe
dans une société de
télécommunications

P lusieurs patrouilles ont été
immédiatement envoyées
sur les lieux et ont, dans un

premier temps, fait évacuer les
locaux de l’entreprise TelEm,
ainsi que les employés d’un im-
meuble du gouvernement et les
personnes qui vivent dans le voi-
sinage. La circulation sur le bou-
levard a été détournée, tandis que
les pompiers et des ambulances
ont été également dépêchés sur
place.
Les personnels qualifiés de la po-
lice ont inspecté les lieux à la re-
cherche d’un éventuel engin
explosif, alors que des enquêteurs
tentaient de localiser la personne
qui avait déclenché l’alerte à la
bombe.

Dans le courant de l’après-midi,
les forces de l’ordre ont donné le
feu vert pour que les personnes
puissent regagner leurs lieux de
travail et leurs habitations. Peu
après, les enquêteurs ont arrêté
une femme suspectée d’être à
l’origine de l’alerte. Cette per-
sonne aurait proféré des menaces
car elle était mécontente du ser-
vice fourni à la clientèle par la
compagnie TelEm. La localisa-
tion de la suspecte, dont l’identité
n’a pas été communiquée, a été
d’autant plus facile qu’elle avait
téléphoné depuis un téléphone
fixe. Elle a été placée en garde-à-
vue et devra répondre devant la
justice de cet acte.

Roger Masip
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AU LOTUS (Simpson Bay)
Encore des soirées explosives !
Toutes les semaines, les soirées

s’enchainent dans ce haut lieu
de la nuit, qui connaît tou-

jours une belle effer-
vescence avec des
‘Night Party’ très
branchées, et des
invités de
marque à l’ani-
mation plu-
sieurs fois par
mois. Pour la
soirée ‘Ele-
gant Satur-

day’ du samedi 15 septembre, le club accueillera une grande
personnalité dans le monde de la musique ‘Paola Shea’ qui
anime depuis plus de 10 ans les plus chauds ‘Dance Floor’ des
Etats-Unis où elle est reconnue parmi les meilleures derrière les
platines avec beaucoup de savoir faire. C’est également une cé-
lébrité avec sa carrière artistique au cinéma, dans le monde de
la mode, et à l’animation de soirées mondaines, où elle côtoie
toujours de nombreuses grandes stars ! Nul doute que le Lotus

sera encore enflammé samedi avec des mixes ravageurs aux sa-
veurs américaines.  
Dans le programme des autres soirées, nous avons relevé : vendredi 14/9 la 3D Party «Candy Land» avec
6 Dj’s, mercredi 19/9 la soirée ‘Dj Outkast Birthday’ avec Dj Prince et Outkast (Verres gratuits pour les
filles jusqu’à 1h), et jeudi 20/9 la «Caribbean Summer Nights». Pour info: l’Entrée est gratuite tous les
soirs pour les filles avec Dress Code de rigueur. Réservations :+1 721 588 7977

LE WASABI CHARLIE (Simpson Bay)
Le Restaurant est ouvert depuis Hier soir…
Après sa fermeture pendant une vingtaine de jours
pour les vacances, tous les amateurs de la cuisine
« Japonaise et Internationale » vont pouvoir retrou-
ver les bonnes spécialités de ce spot aux bonnes sa-
veurs, où les Sushis- Sashimis sont à l’honneur. Pour
le Teppanyaki, il faudra attendre le mercredi 19 sep-
tembre pour le retour du Master Chef Darwin avec
la présence d’un 2ème Chef pour mi-octobre. Avec
4 nouvelles tables portables qui pourront recevoir
de 2 à 14 personnes, le service «Teppanyaki» va
prendre de l’ampleur pour la saison car le concept
séduit de très nombreux clients. Le Restaurant est
ouvert tous les soirs de 17h à 23h (fermé le mardi)
et jusqu’à minuit le vendredi et samedi, avec tou-
jours le « Sumo Hour » du mercredi au lundi de 17h
à 19h où vous sera proposé en dégustations les fa-
meux «Wasabis cocktails», Margaritas, Mojitos, une
superbe carte de cocktails les plus divers, et les ½
Roll Appetizers. 
Wasabi Charlie, 56 Welfare Road – Simpson Bay. Pour vos réservations : Tel : +1 721 5442323

LE COMPTOIRE (Cul de Sac)
C’est reparti pour une
nouvelle saison…
Le Bar-Restaurant de Cul de Sac situé face à la
route de l’Anse Marcel, ouvre ses portes au-
jourd’hui avec au menu une grande paëlla, une
carte aux spécialités Maison, de nouvelles sugges-
tions et toujours l’ambiance ‘Bonne Franquette ».
Dans un décor chaleureux sous un ciel magique-
ment étoilé, Delphine vous accueillera du mardi au
samedi (pour septembre et octobre) de 17h à mi-
nuit, en vous concoctant tous les soirs de bons petits
plats aux saveurs du terroir, avec comme toujours
des produits frais en direct de France. Une rentrée
dans le bon goût à réserver, avec de bonnes am-
biances conviviales et décontractées.

CHEZ EMILIO’S (Cul de Sac-Sint Maarten)
Sur de belles notes Jazzy…
Samedi 16 septembre à partir de 19h, le chef Dino vous propose
une soirée ‘New Orléans’ avec bien sûr le Jazz au menu où Alban
Charton et de nombreux invités seront à l’animation de la ‘Musi-
cale Performance’.
Pour votre dîner, pour un prix à 49$ par personne, vous découvrirez de
belles saveurs de la Louisiane avec Gumbo et salade de Cajun potatos,
les spéciaux poulet-andouille-saucisse, le Cajun Jambalaya, Muffuletta sandwiches, Crawfish étouffée,
Crab Cakes à la sauce rémoulade, et Banana Foster Bread Pudding avec crème vanille et caramel au
Bourbon. Une belle soirée aux accents de cette ville située sur les bords du Mississipi qui est le berceau
du Jazz avec les orchestres de ragtime et de dixieland qui s’y sont multipliés au travers de très nom-
breux clubs et le fief bien sûr d’un certain Louis Armstrong !   Tel +1 721 522 1848  



LES TETES DE L’ART
(La Chapelle)

La compagnie des Têtes de
l’Art a le plaisir de vous an-
noncer la réouverture de ses
ateliers pour le 1er octobre
à la salle de la Chapelle sur
la Baie Orientale. Les ins-
criptions se feront sur place,
les 20 et 21 septembre de
16h à 19h avec un planning
des cours établi comme suit :
8/10 ans le mercredi de 15h
à 16h30, Ados le mercredi
de 17h à 19h, 10/12 ans le
jeudi de 15h à 16h30, 12/14
ans le jeudi de 17h à 18h30,
et 12/14 ans le vendredi de
16h à 17h30. Pour les
adultes, vous devez contacter
le professeur Laurence
Blanc au 0690 54 20 50.    

LE BE KOOL (Marina Royale – Marigot)
Un Restaurant qui redonne le sourire à la Marina…

Depuis jeudi dernier, ce nouvel établissement crée par Gilles
(un restaurateur très réputé sur le site) avec ses 2 fils Anthony
et Stephen, a été comme un soleil au cœur de la Marina
Royale qui depuis de longues années
avait un peu perdu son âme d’antan. En effet ce point straté-
gique de Marigot avait besoin d’amorcer un nouveau départ,
et avec le ‘Be Kool’ et bientôt deux autres nouveaux spots qui
vont ouvrir, le paysage va sûrement retrouver de belles cou-
leurs plus festives à la grande joie de tous les commerces sur

place qui se sentaient un peu isolés… Maintenant, il faudra que certaines instances locales pensent à
restaurer le quai qui fait depuis longtemps grise mine ! 
Quoiqu’il en soit, c’est avec un grand plaisir que déjà de nombreux clients ont découvert cette nouvelle
bonne table, avec 2 jeunes St Martinois aux commandes qui ont déjà démontré tout leur savoir faire
comme Chefs des cuisines, bien sûr bien aiguillés par Papa Gilles dans leur formation et au travers de
nombreux stages en France dans de très grands restaurants.
Ce spot refait entièrement dans un look moderne avec un cadre agréable et bien agencé, se démarque
par sa cuisine ouverte sur salle et par sa carte uniquement au tableau où de nombreuses et nouvelles
suggestions sont proposées tous les jours. Une cuisine simple et créative aux bonnes saveurs avec des
consonances des bons plats du terroir où vous serez séduits par les œufs cocotte au saumon ou au foie
gras, les tartines de pieds de porc, cassolette de cabillaud frais, duo de bar et gambas à l’estragon, par-
mentier tout canard (magret-cuisse-gésier), onglet-filet de bœuf-agneau-poulet à toutes les sauces, les
belles préparations sur les poissons locaux et pour les gourmands tous les desserts qui sont faits Maison
comme les différentes tartes (fraise-myrtilles-citron), les magnifiques déclinaisons avec le chocolat, et
bien d’autres douceurs en bouche… Un restaurant qui ne manque pas d’attraits et de bons goûts avec
un excellent rapport qualité-prix.
Le Be Kool Restaurant est ouvert tous les midis de 12h à 15h pour le lunch du lundi au samedi et tous
les soirs pour le dîner de 18h30 à 22h du mercredi au samedi. Réservations Tel : 0690 73 04 44 - 0690
28 27 14

THE BOON (Simpson Bay)
Des Week-ends animés ! 
Toujours de bons moments de détente dans ce site magique, qui vous
propose tous les samedis et dimanches à partir de 14h de belles jour-
nées de détente avec DJ Pat pour réchauffer l’ambiance. Entre far-
niente au soleil, animation musicale, beach-bar animé et le restaurant,
ce spot situé sur la magnifique plage de Simpson Bay ne manque
pas d’attraits tous les jours pour combler tous les goûts. 

AU SUNBEACH CLUBBER
(Place du Village B.O)

Le Restaurant situé sur la place du village de la Baie Orientale,
vous propose tous les soirs de vous faire voyager en accompagnant
votre dîner d’une musique reposante et planante distillée avec fi-
nesse et savoir faire par Dj Master Gee. De belles notes ‘Chill et
Electronica’ qui vont mettre du soleil dans votre assiette, avec de
chaudes tonalités Indiennes, Orientales, Arabes pour toutes vos
soirées de 18h30 à 22h (sauf le mercredi). Tel 0690 71 66 90 

Quand la Musique du Rêve
accompagne votre repas !

Pensez à vos
inscriptions pour

la nouvelle saison !
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AU KARAKTER (Simpson Bay)
Ça sent bon la Musique !

Le Beach-Bar-Restaurant va encore vous ravir cette semaine avec
son programme en ‘Live’ où nous retenons vendredi 14 septembre la
Party Sax-Reggae avec l’excellent duo Connis Vanterpool et Betti V,
samedi 15 septembre la Latin Night avec Ali Montero et son band,
une autre grande Beach Party le dimanche 16 septembre avec
l’«Adeeptive Sundays» animée par Master Gee, lundi 17 septembre
la soirée ‘Funk-Pop’ avec le groupe Sxm Expérience, mardi 18 sep-
tembre le concert du groupe «Soul Dressing Band» avec ses inter-
prétations de savoureux standards de la Tamla Motown, et jeudi
20 septembre la soirée ‘Jazzy’ avec Ayan Farah qui enchante
les lieux. Pour infos, les transats et parasols sont gratuits
pour tous les clients qui veulent profiter de la magnifique
plage, avec service Lunch à votre service. 

CHEZ ERNEST ET FIDEL (Cupecoy)
De bonnes animations musicales !

Ce Bar -Tapas de la place de Cupecoy vous
propose toujours d’excellents rendez-vous d’am-

biance avec toutes les semaines des soirées à
toutes les influences musicales. Samedi dernier, il

nous proposait une chaude nuit latine avec DJ Dav où la
salsa-Bachata-Merengue et Kiz était à l’honneur, et hier

soir c’était le concert de Music Addict avec l’excellent duo
Amin et Delphine qui comme toujours se baladeront sur les plus

belles harmonies festives et en belles saveurs musicales. 

A LA LOTERIE FARM
(Pic Paradis)

Profitez des dernières
journées avant
les vacances…

Ce spot sublime de Pic Paradis dans son cadre enchanteur en pleine nature
avec grande piscine et bonne table, vous accueillera vendredi 14 et samedi
15 septembre de 9h à 17h, avant sa fermeture du 16 au 30 septembre
pour les vacances et pour le mois d’octobre ouverture toujours du jeudi
au dimanche de 9h à 17h et fermé le soir.  Tél. 0690 28 84 66

Toutes les semaines, le Bar-Lounge-Tapas vous propose de belles
soirées animées avec une carte de détente aux meilleures saveurs.
Cette semaine nous avons retenu vendredi 14 septembre la soirée
«Gentlemen Party» animée par Dj Eclipse avec dégustations spé-
ciales pour les hommes, samedi 15 septembre la soirée «80’s
Night » Fun-Dance avec Dj Mr Perfect pour une chaude anima-
tion sur la piste, tous les lundis un Mojito acheté égal 1 mojito of-
fert, du mardi au vendredi l’Happy Hours ‘After Work Specials’
avec 2 verres achetés et un tapas offert de 17h à 19h, et jeudi 20
septembre la «Ladies Night» avec shots de Prosecco offerts aux
filles et Dj Gringo aux platines, sans oublier et du mercredi au sa-
medi les ‘Hookah Nights’ à toutes les saveurs pour la détente par-
fumée. 

AU RYTHM’N BOOZE (Simpson Bay)
D’excellentes Dj’s Party
autour de bonnes dégustations
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Dacia Logan 1.6 : break essence
104 000 km bon état général
Prix : 2 500 €
0690 67 73 31

For sale Convertible Mustang :
V6 2013 with only 78000km
(around 40000miles). Full package
with electric soft top and black lea-
ther, immaculate condition inside
out, car is already on SXM with
inspection and dutch plates 
Prix : $15 800  €
0690 22 60 03

2012 Mitsubishi Miev Elec-
trique 100% Great Condition :
NO GAS. Save at least 3000 €
each year. No maintenance at all.
Save time & 1000s. Drive around
the whole island twice before char-
ging. New tires installed will last

over 5 years just like the old ones.
New wipers for clear view in rain.
Cold AC. Faster up the hill than any
gas car. Clean, comfortable, quiet,
smooth. Bluetooth handsfree voice
operating phone connect.
CD/DVD/MP3, reverse camera.
This car costs nothing to drive for
at least 5 years. For true
Prix : 11 000 €
0690 77 50 86

Mini cooper countyman sport :
parfait éta 4 x 4 - année : 2014.
42000 km - de nombreuses options
avec 4 pneus neufs.
Prix : 18 000 €
0690 32 81 75

Grand duplex parfait état : Dans

copropriété peu impactée par
IRMA, vente d'un grand duplex de
93 M2, avec salon séjour, terrasse et
jardinet, à l'étage deux chambres,
deux salles d'eau, appartement
vendu meublé et équipé
Prix : 270 000 € 
0690 50 41 38

Recherche biens immobiliers :
Particuliers recherche à acheter
biens immobiliers sur la BO.
0690 37 46 50

Entreprise locale sérieuse re-
cherche un logement pour 3 mois
pour 1 personne à partir du
17/09/2018.  Secteurs nords, bud-
get 800€ réglé par l’entreprise
Merci d’envoyer vos offres à
lms97150@yahoo.co

 

A vendre Bibliothèque : en teck
vitrine 3 portes (250 cm).
Prix : 750 € 
0690 61 12 73

Recherche commerciaux : So-
ciété de négoce de matériaux pour
l'aménagement extérieur et la
construction recherche des com-
merciaux. De préférence avec des
notions dans l'univers du bâtiment.
Sachant parlé français et anglais.
Dynamique et motivé.  Salaire at-
tractif avec fixe + commissions.
0690 29 89 08

Cours d'espagnol : Recherche pro-
fesseur d'espagnol niveau collège.
Pas sérieux s'abstenir
0690 77 69 27

Groupe réputé de SXM rech. RES-
PONSABLE DE MAGASIN quali-
fié(e), expérience en GD requise, très
disponible. Plein temps. Français/an-
glais. Envoyer CV à
store971.sxm@outlook.com

Cherche moniteur de tennis / aide
pour école de tennis. 
+1 721 522 75 88

Société de distribution de meu-
ble et d'électroménager re-
cherche livreur indépendant 
( monteur est un plus ). 
URGENT
Ecrire à sav@dinord.com 
ou contacter le 0590 87 38 36

ALLO DOCTEUR 0590 90 13 13

PHARMACIES DE GARDE

PHARMACIE CONCORDIA
Concordia
0590 51 95 28

Du 15 sept. 20h au 22 sept. 8h
PHARMACIE CARAÏBES
Rte de Pinel, Cul-de-Sac
0590 87 47 27

Jusqu’au samedi 15 septembre 8h 

Horaires d’ouverture les dimanches et jours fériés : de 10h à 12h et de 17h à 18h

Automobile

Immobilier ventes

Mobilier

Recherche Immo

Offre d’emploi

AU MARIO BISTROT (Cupecoy)

Depuis 3 ans qu’il a ouvert son
restaurant face à la marina de
Cupecoy, le grand chef Mario
Tardif est toujours à la re-
cherche des meilleures harmo-
nies culinaires pour émoustiller
vos papilles, en vous proposant
une cuisine inventive où tous
les plats sont en permanence
revisités. Au travers d’une cui-
sine très bien élaborée, Mario
laisse toujours une grande
place à son imagination gusta-
tive où nous retrouvons de
nombreuses influences Fran-
çaises, Italiennes, Américaines
ou Asiatiques. Pour la basse
saison une petite carte de spé-
cialités vous est proposée avec
une formule entrée-plat-des-
sert à 38$ avec toujours d’ex-
cellentes suggestions. 

Il est vrai que notre Chef par son savoir faire avait auparavant marqué de son empreinte les
grandes années de St Martin avec son établissement dès plus réputé pendant 20 ans à l’entrée
du pont de Sandy Ground, et depuis l’ouverture de son Bistrot moderne et élégant sur la place
du village de Cupecoy où il séduit tous les gourmets. Pour débuter votre repas nous retenons, le
Tataki de thon au poivre noir servi avec tortillas frits et salade de papaye haricots noirs et maïs
ou les nems de confit de canard mélangés avec des airelles sauce moutarde-miel, dans les plats,
le magret de canard aigre-doux avec mousseline de petits pois et chutney à la mangue, le mahi
mahi en croûte de pistache avec sauce romesco, haricots verts sautés aux amandes, et pour les
gourmands en dessert, les profiteroles café-Baileys sauce chocolat chantilly ou la tarte banane
chocolat, noix de pétant caramélisées! Un parfait délice dans une grande diversité de goût où
nous retrouvons la belle signature culinaire de Mario, en notant également l’excellente cave à
vins avec les bons nectars Français, Italiens, Argentins, Américains, et un service en salle cha-
leureux et aux petits soins.
Mario Bistrot 56, Rhine Road - Cupecoy : ouvert jusqu’à fin août du mardi au samedi et tout le
mois de septembre du mercredi au samedi toujours de 18h à 22h. Réservations 0690 777244 -
+1 721 5232760

Le Bar- Brasserie de la B.O nous a présenté
Rémo et son partenaire au clavier mercredi
dernier pour un excellente soirée sur des
notes reggae-soul et musiques caribéennes
qui a enchanté le fidèle public de ces
concerts hebdomadaires. Dans les pro-
chains rendez-vous festifs, notons le mer-

credi 19 septembre le talentueux duo Amin et Scud dans leurs
délires acoustiques. 

AU CODA BAR (Baie Orientale)
Des mercredis qui chantent…

Une cuisine créative avec un subtil mariage des aliments




